

Chapitre 1 – L'impact de la crise de 1929 : déséquilibres économiques et sociaux

Contexte

 Pages 30-31 – Point de passage

Les conséquences de la crise de 1929 en Amérique latine

La crise de 1929 et la dépression des années 1930 touchent durement les pays d'Amérique latine, dont la croissance reposait essentiellement sur les économies d'exportation vers les États-Unis et l'Europe. La contraction du commerce international et les mesures protectionnistes mises en place par la plupart des États confrontés à la crise conduisent en Amérique latine à des situations de surproduction et d'effondrement des prix et des salaires.

En outre, les États d'Amérique latine creusent leur dette et accroissent leur dépendance, déjà forte, vis-à-vis du Royaume-Uni et surtout des États-Unis.

Comme partout ailleurs dans le monde, le chômage et la misère frappent de plein fouet les populations.

Les déséquilibres économiques et sociaux provoquent dans la plupart des États d'Amérique latine des crises politiques graves : au terme de coups de force, de révoltes ou de révolutions, la plupart des États voient se mettre en place des régimes politiques autoritaires, voire dictatoriaux, qui marqueront durablement le continent.